

## La riqueza española del porvenir

Los discursos que se pronuncian en el Senado con motivo del tratado anglo-español abundan en multitud de datos, no siempre adecuados, pero que revelan gran erudición mercantil en quienes los aducen con intento de demostrar la decadencia de la industria y exponer la necesidad de protegerla en la forma acostumbrada, es decir, por medio de gravámenes sobre el consumo.

Pero si algo demuestran todos los números que se acumulan es que el malestar de ciertas fabricaciones consiste en la demasia de producción, debida seguramente á la especialidad de establecimientos fabriles que aspiran todos á absorber el consumo, lo cual no es posible.

Así vemos que un distinguido senador proteccionista, al enumerar las fábricas que están ó han estado paradas en Cataluña, dice de las unas que tienen que vender con rebajas de 30 á 35 por 100, de las otras que sólo funcionan unos cuantos meses cada año y de algunas que interrumpen su fabricacion «por demasiada existencia.»

Pues bien, esto sucedía hace dos años tambien en los Estados-Únidos. Las fábricas, atestadas de existencias, tenían que exportar con pérdida sus productos porque ni con grandes rebajas lograban colocarlos en el interior.

Entonces fué necesario reconocer que tales efectos eran debidos al proteccionismo que por el aliciente del beneficio á que convidaba la ventaja arancelaria á favor de la fabricacion nacional, impulsaba la producción más allá de las necesidades del consumo.

Se dirá que en España no sucede eso, sino que el consumo busca mejor que la mercancía nacional la extranjera por ser más barata á causa de los tratados de comercio.

Si estudiáramos bien la importacion, sobre todo la procedente de Inglaterra, descubriríamos que gran parte de ella no se refiere á lo más barato, sino á lo más caro, por preferir el consumidor lo bueno. En lo inferior es difícil que el producto extranjero por sus gastos de transporte y derechos compita con lo interior en precios.

Pero prescindiendo de esto, se comparan las importaciones por grupos de varios productos elaborados durante tres quinquenios, apareciendo considerables aumentos desde 1870 á 1884, pero sólo con relacion en su mayor parte á la industria catalana.

¿Basta ese dato? No, porque sería preciso examinar además si el crecimiento del consumo de géneros nacionales ha seguido mayor proporción que el de mercancías extranjeras, porque puede haberse aumentado el comercio en general.

Ello es que desde el año 1860, en que nuestra importacion sumaba poco más de 370 millones de pesetas, hasta 1884, en que ascendió á 779.643.886, media un progreso que ha alcanzado á todo. Tomemos una plaza industrial y mercantil, por ejemplo Barcelona, y veamos lo que salía de allí en una y otra época de géneros nacionales. En 1860 expidió Barcelona 102

millones de pesetas en productos del país, unos por cabotaje y otros para exportacion. En 1884 ha llegado dicha cifra á 200, á saber, 72 por exportacion y 128 por cabotaje, sin contar las cuantiosas salidas por ferrocarriles.

Puede asegurarse, por lo tanto, que si la importacion de productos extranjeros crece, tambien se aumentan en mayor proporción el consumo y las salidas de géneros nacionales.

Si á pesar de todo hay malestar en determinadas industrias, que no son todas las de la nacion, no hay para ello otra causa que la de haberse consagrado grandes capitales á un mismo género de trabajo, siendo mucho más perjudicial la competencia de fábrica á fábrica que la extranjera, pues el dinero va á emplearse en las fabricaciones más protegidas por el arancel, propendiendo así la industria española á especialidades que llenan los almacenes de géneros en cantidad superior á las probabilidades de venta.

Otro cálculo se ha hecho para pretender demostrar que España se pierde, y es el de la llamada balanza mercantil.

—Las importaciones superan á las exportaciones, se dice, y dentro de poco no quedará una peseta en España.

—En Inglaterra sucede lo mismo, se replica, y no debiera haber allí ya una sola libra esterlina si se hubieran pagado los excesos de importacion.

—Es que allí el 85 por 100 del transporte marítimo se hace en buques ingleses, cuyos fletes, seguros y demás quedan en el país, debiendo rebajarse la importacion y aumentarse la exportacion según lo que representen esos beneficios que no figuran en la estadística mercantil.

—¿Y en España no se puede hacer la misma cuenta? ¿No hay compensaciones?

—En España la bandera nacional sólo transporta el 18 y el 15 por 100 de todo el movimiento, según se trate de exportacion ó de importacion.

—No dicen eso las estadísticas de navegacion, pues en 1884 del número de buques con carga que entraron y salieron de España, 10.918 con 5.877.068 toneladas de arqueo y 516.801.263 de pesetas en valor de mercancías transportadas, llevaban bandera nacional, correspondiendo á la extranjera 13.314 buques con 8.333.135 toneladas de arqueo y 599.388.659 pesetas en valor de mercancías. ¿Dónde están el 18 y el 15 por 100? El promedio pasa del 45 por 100 en valores.

Y entre contiendas de este género y con lucubraciones tales, hay lo que se ve, como decia Bastiat. ¿Y dónde está lo que no se ve? Bien lo debiera comprender el admirable espíritu de especulacion de la laboriosidad catalana. Allí no se piensa más que en tejer sin cesar. Existen, es cierto, otras industrias, pero no en tanta proporción, y no pocas en estado incipiente.

Si en alguna provincia, porque á un industrial le hubiera ido bien haciendo sombreros, se echasen todos á sombrereros, no habria en España bastantes cabezas para consumir el género.

El porvenir de la riqueza española está en la variedad de trabajo. No debemos ser exclusivamente industriales, sobre todo de

un género sólo de productos, ni tampoco exclusivamente labradores, como muchos pretenden, sobre todo si nos damos tan sólo á arrozales, ó tan sólo á viñas, lo cual puede tener sus quiebras.

Necesitamos desenvolver tan interesante tema en otro artículo.

(De «El Imparcial.»)

## El anarquismo en Nueva-York

La desaparicion del anarquista y ex-diputado del Parlamento alemán Johann Most, condenado por el tribunal de Nueva York á lavar camisas de prisioneros en la penitenciaría de Blackwell's Island, no ha hecho desaparecer la publicacion de su periódico la «Freiheit.» Most ha encontrado dignos sucesores suyos, y una prueba de hecho es el último número del órgano semanal del anarquismo, en el que, hablando de los jueces sentenciadores, se dicen estas lindzas:

«Un quídam de creáneo calvo, con gesto de perro ahogado, de ojos marchitos, de facciones estiradas como las de una momia, tal es el «recorder» Smyth perteneciente á la canalla que ha condenado á nuestros camaradas Most, Schenck y Braunschweig á la pena mas rigurosa, por haber hecho uso de la libertad de la palabra.

Jamás borraréis el anarquismo, aun cuando tuviérais á vuestra disposicion 100 mil vagabundos por el estilo de Smyth y de Fellows.

Todos los bandidos que ponen hoy flores en sus bastones en señal de triunfo, todos los jueces y «attorneys» que declaran hoy injustamente la guerra al anarquismo, tendrán muy pronto motivos de temblar.

Un Smyth estrangulado ó un Fellows ahogado no hallarán sucesores que ocupen sus puestos.

Nuestras represalias se realizarán en un dia, en una sola noche.

Fácil es presumir el efecto que causarían en los magistrados esas odiosas fanfarronadas. El «attorney» Martine declaró que los autores de esas amenazas debían ser castigados, y que era preciso que el anarquismo desapareciera de Nueva York, aun cuando se atestaran de presos las cárceles.

Pero sucedió que cuando la policia se echó á buscar á los culpables, sus pesquisas resultaron inútiles. La casa en que estaba la redaccion de la «Freiheit», William Street, núm. 167, se hallaba vacía. El último número del periódico solo contenia por todas señas al frente de la primera página estas palabras: «Catácumbas de Nueva-York.»

Los anarquistas huyen el bulto; pero la policia se ha propuesto hallar las «catácumbas», que presume estén establecidas en alguna taberna del barrio alemán, entre Bowerly y el rio del Este. Estando bien vigiladas estas tabernas conocidas, los agentes esperan dar muy pronto con la guarida de los anarquistas de Nueva York.

Tambien estaba muy vigilado el Tribunal de las Audiencias generales, en que fueron sentenciados los agitadores anarquistas, pues los amigos de estos habian jurado vengarlos, haciendo volar aquel «edificio infame.»

## Obispos-hermanos

Decíamos dias pasados que desde los tiempos de San Leandro y San Isidoro no se habia repetido hasta nuestros dias el ejemplo de que hubiera dos Obispos hermanos, y una persona curiosa nos recuerda, rectificando nuestro error, que á fines del siglo pasado ocuparon las sillas episcopales de Leon y Mondoñedo respectivamente y á la vez los Sres. D. Cayetano y D. Francisco Cuadrillero, hermanos, ascendentes del actual diputado provincial por el partido de Medina de Rioseco, don Vicente Pizarro Cuadrillero, nieto de otro hermano de los Obispos, y de D. Vicente Cuadrillero, ex-diputado á Cortes por el mismo distrito. En Palazuelo de Vedija, pueblito inmediato á Medina, hay una casa-palacio que hospedó á los Obispos hermanos, y que por lo mismo se llama de los Obispos, pues allí estuvieron éstos con diez hermanos mas, de los cuales uno era arcediano de Ciudad-Rodrigo y dos hijas llegaron á ser abadesas de convento.

En 12 de mayo de 1781 los tres hermanos, los dos Obispos y el arcediano, otorgaron testamento mancomunadamente ante el escribano de la ciudad de Leon, don Francisco Vallejo.

Murió D. Francisco, Obispo de Mondoñedo, en 1797, y D. Cayetano, Obispo de Leon, en 1800.

En el año de 1858, primera época de las escenas contemporáneas por D. Manuel Ovilo y Otero, en la biografía de D. Gaspar Cuadrillero dice:

«Su noble apellido conmemora un suceso de tan tierna y patética tradicion, que, venido á nuestra pluma, vertémosle con el placer de quien aprovecha un recuerdo interesante y oportuno.

D. Gaspar Cuadrillero, su abuelo, contaba en el número de sus hermanos á dos que honraron á la par el episcopado español, especialmente D. Cayetano Cuadrillero, conocido en los fastos de Leon con el epíteto del Grande.

El padre de éstos, próximo ya al sepulcro, preparó y gozó de las mas íntimas satisfacciones que pueden henchir un corazón paternal reuniendo en su mesa, en Palazuelo de Vedija, pueblo de su naturaleza, á todos sus hijos, y entre ellos á los citados Obispos, á tres religiosas y al don Gaspar.

Terminada la comida y clásica oracion de gracias, en el acto de bendecir á su familia, una conmocion fácil de comprender paraliza su mano y le obliga á encomendar, con voz balbuciente, la práctica de tal ceremonia á los Obispos, cuya dignidad parecia reclamarla; más poseidos éstos de esa humildad característica de los verdaderos cristianos, declinaron insistentemente semejante encargo, entablándose, en su consecuencia, una polémica singular, que el padre transigió al fin, confiando al D. Gaspar, padre á su vez de doce hijos, el honor de extender su mano sobre el que lo era suyo, sobre la púrpura de sus hermanos, las blancas tocas de sus hermanas y demás concurrentes que formaban la privilegiada descendencia de aquel dichoso anciano, cuya envidiable fortuna carezca tal vez de ejemplo en la historia moderna, y acaso no se encuentre tampoco en la futura.»

## Gaceta

El «Banco de Mahon» ha acordado hoy en junta general reglamentaria, repartir un dividendo de 6 p. s., lo cual confirma los alhagüenos resultados que alcanza la Sociedad, la justa confianza que inspira su crédito, y nos mueve á dar la enhorabuena á su Director, deseando que por muchos años contribuya con su inteligencia y actividad al desenvolvimiento del «Banco de Mahon.»

El sábado próximo la Sociedad anónima «Industrial Mahonesa», celebrará la junta general ordinaria que previenen en sus Estatutos. A pesar de la crisis desastrosa por que atraviesa la fabricacion española en sus más importantes centros, llevada al extremo de que, según noticias cuya exactitud no hemos comprobado, ninguna fábrica de Barcelona dará dividendo en este año, á pesar de eso, parece que la citada repartirá dos pesetas por accion. Si se toma en cuenta la triste situacion de la industria algodonera y el importante dividendo que la «Industrial Mahonesa» distribuyó en años anteriores, creemos que todos los socios, léjos de formular quejas, han de ver solo motivos de alabanza para los directores de nuestra fábrica. Nosotros comprendemos lo difícil de su esfuerzo y la felicitamos por el resultado obtenido.

En la tarde de hoy se ha verificado la prueba de la máquina del vapor «Menorca», en la cual acaban de hacerse algunas reparaciones, habiendo sido altamente satisfactorio el resultado de la misma.

Causa verdadera satisfaccion á todos los amantes del pais y maravilla á los forasteros, la manera cómo la Empresa de vapores desempeña su encargo; el estado de conservacion y famosa limpieza de los buques por ninguno superada; la bravura y pericia de sus capitanes, que parece dominan las olas, según vencen sus furias; y el intachable servicio que el pasaje encuentran en ellos merced á los desvelos del Mayordomo D. Baltasar Tudurí.

Nosotros que tomamos por cosa propia cuanto atañe al bien de Menorca, faltáramos á un deber de cortesía si no felicitásemos á la Empresa, á los capitanes Señores Pons, Tudurí y Cardona, al Mayordomo Sr. Tudurí y, en general, á todos los que de léjos ó de cerca contribuyen al esplendor de nuestro servicio marítimo de correos.

A las ocho de esta mañana levó anclas la Escuadra inglesa de Instruccion, dirigiéndose al puerto de Nápoles. Por largo tiempo conservaremos grata memoria de su permanencia entre nosotros.

Mañana á las nueve y media, en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, harán la profesion religiosa las Hermanas Carmelitas Sor Victoria del Patrocinio de María y Sor Mariana de Jesús; y tomará el hábito de aquella Orden la Srta. D.<sup>a</sup> María Piña, siendo su nombre religioso Sor Margarita del Corazon de Jesús.

De seis y media á ocho y media de la tarde, tocará mañana en el paseo de Isabel II la música del regimiento de Filipinas.

El propio regimiento oirá misa en la parroquia de San Francisco á las nueve de la mañana.

Hemos recibido un prospecto de *El Primer Femenil*, periódico gráfico doctrinal de labores que se publica en Barcelona, á cada uno de cuyos números van adjuntos

una gran lámina impresa á dos caras, dibujos sueltos, picados y patrones cortados. Lo recomendamos á nuestras suscriptoras.

Comienzan los villacarlinos á prepararse para celebrar la festividad del Patron de España con brillante funcion religiosa, cabalgata, carreras, baile público y música.

De los buques que componen la Escuadra inglesa de Instruccion salida esta mañana de nuestro puerto, el que más llamó la atención de los inteligentes y curiosos que por la tarde iban al muelle de Calafiguera á contemplarles y disfrutar de agradable temperatura, ha sido la corbeta *Calypso*, de hierro y acero, chapeada de madera. Es moderna; pertenece su construccion á la *Clase C perfeccionada*; de 2770 toneladas y 3720 caballos. Lleva 16 cañones que se cargan por la culata. Se compone su tripulacion de 290 hombres. Anda con facilidad 14 millas por hora. Y reúne excelentes condiciones para navegar tanto al vapor como á la vela.

Ha sido conducida al cuarto de detenidos cierta mujer que daba escándalo en la calle de San Sebastian.

Esta tarde ha fondeado en el Lazareto la polagra goleta *Sorpesa* de la matrícula de Barcelona la cual debe purgar la cuarentena correspondiente.

Continúan con actividad las obras que se verifican en las Casas-Consistoriales de Villa-Cárlos, habiéndose colocado ya un par de balcones en su extensa fachada.

Mañana, á las seis de la tarde, saldrá de la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen la procesion que recorrerá las calles siguientes:

Plaza Carmen, calles Norte, Anuncivay, Castillo, San Juan, Carmen y plazas Príncipe y Carmen.

En cumplimiento de las recientes disposiciones sobre licencias á la tropa, mañana saldrán para Barcelona 64 individuos del Regimiento de Filipinas.

Suma y sigue.

En la tarde de ayer y hácia lo último de la calle del Arraval, una pobre mujer tuvo la desgracia de encontrarse con uno de los mil y quinientos perros que vagan por esta ciudad; y no hay para qué añadir cual fué la suerte de la infeliz: verse derribada y lastimada por la bestia, que usaba de las libertades públicas en toda la amplitud que les tolera nuestro inmejorable municipio.

Llegada ya la época de la pesca del merro, se han traído varios á la venta en el mercado de esta ciudad y se conservan otros en vivero para ser llevados á Barcelona.

Mañana el pueblo de Fornells celebra la festividad de San Antonio con baile, carreras y otros espectáculos. Nos alegraremos que se vea concurrida.

Al aceptar la dedicatoria del oratorio *Mors et Vita*, Su Santidad expresó el deseo de oír la ejecucion de esta obra musical.

Gounod, desiriendo á este deseo, se propone ir á Roma para dirigir la orquesta que ha de tocar su última composicion, durante el jubileo sacerdotal de Leon XIII.

A instancias del distinguido y sabio archivero Sr. D. José M.<sup>a</sup> Quadrado se ha substituído la encuadernacion y restaurado las tapas del antiquísimo libro de las *Fran-*

*quicias* que figura en el archivo del Antiguo Reino de Mallorca.

Todas las personas que han tenido ocasion de ver la obra encomian su ejecucion que corresponde á los Sres. Portas, padre é hijo, y la laboriosidad que demuestra el ilustre continuador de la historia de Bossuet en conservar los preciosos tesoros que le están confiados.

A «El Eco de Orense» le escriben de Rivadavia manifestándole que es en extremo desconsolador el aspecto que presentan los viñedos de aquella comarca, intensamente invadidos por el mildew.

Los viticultores no se arriesgan á practicar los ensayos para combatir la terrible plaga, esperando los autorizados consejos de las personas facultativas, que por su mision están en el deber de tomar la iniciativa en esta cuestion de vida ó muerte para la produccion vinícola, que viene á ser en aquella provincia uno de los principales elementos de la riqueza pública.

Además, la exportacion de vinos se encuentra paralizada por escasear la demanda y ser general la oferta, sufriendo una depreciacion tan considerable que apenas alcanza el importe de la venta para cubrir los gastos del cultivo.

A 102 asciende el número de soldados atacados del sarampion que habia el dia 6 en el Hospital militar de Granada.

La estafa llevada al colmo.

La policia de Barcelona ha descubierto una nueva especie de estafadores. Trátase de unos individuos que venden cargamentos enteros de mercancías que no son suyas, y cuando el comprador se dirige al almacén ó al buque para encargarse del género, saben que todo ha sido una estafa.

El cólera ha vuelto á hacer estragos en Brindisi y en algunos otros puntos de las provincias Meridionales. Más por fortuna no se ha extendido hasta ahora. En Venecia continúa habiendo algun caso de poca importancia de esta epidemia. Todo el resto de Italia se encuentra por hoy libre. No obstante en todas partes están en guardia y se toman precauciones, si bien la enfermedad no tiende á propagarse.

El ingeniero italiano Leopoldo Gigli, ha comunicado á la Academia de Ciencias de París y al ministro de Agricultura de Italia, un medio de su invencion, sencillo y práctico contra la filoxera. Consiste en colocar en los primeros dias de la primavera, bajo las raíces de la vid, carbon vegetal (con preferencia carbon de castaño que haya estado algunos dias sumergido en petróleo).

Asegura el inventor que una sola aplicacion basta para que las cepas queden libres del parásito, y muchas personas competentes de Italia apoyan con entusiasmo este procedimiento, declarándole infalible.

*La inoculacion y la fiebre amarilla.*—El médico Sr. Freire escribe desde Rio Janeiro á la sociedad biológica de París:

«Desde el mes de Diciembre de 1884 hasta Abril de 1885 se han inoculado 3.051 personas y ni una se ha muerto de la fiebre amarilla, mientras que en igual período han sido atacadas mortalmente 278 personas no vacunadas. El número de los vacunados asciende hoy á 6.000, y entre tantos no hay ni un solo fracaso.»

En Setiembre de este año se verificará una Exposicion sud-americana formada especialmente de primeras materias proce-

dentos de la América meridional. De entre los diferentes Estados que aquí principalmente se toman en consideracion, la República Argentina expondrá en especial productos agricolas, el Uruguay estará representado por productos del extracto de carne, el Perú organizará etnológicas y fotografías. La parte brasileña de la Exposicion será riquísima, contendrá principalmente café y maderas laborables. La Asociacion central para la geografia comercial, á cuyos esfuerzos se debe principalmente la importacion en Alemania de los productos de la América meridional, proyecta para esta Exposicion hacer pintar varios cuadros colosales representando escenas agricolas de la América del Sud.

*El Imparcial* anuncia para dentro breve plazo la publicacion de una hoja suscrita por J. B. de P., referente al asesinato del general D. Juan Prim, en la que se denuncia como único autor del crimen al Sr. Paul y Angulo.

Dice *La Vos del Pirineo* de Puigcerdá, que ha aparecido en las montañas vecinas del Port de Puymorens, un soberbio oso de la familia de los «ursus arctos». El volumen de la fiera es colosal y extraordinario, y para darle caza se dirigió á Portó una columna de infanteria francesa del regimiento 143 de línea, de guarnicion en Mont-Louis cuya columna, al mando de un comandante, ha recorrido las demarcaciones de Osseja y Palau, pernctando en dichos puntos.

Pronto se vá á falsificar hasta la respiracion.

Dice *El Fomento* de Salamanca que, con motivo de haberse descubierto la falsificacion de dos títulos de bachiller presentados en la secretaria de aquella Universidad, el domingo fué conducido por una pareja de la Guardia civil desde Madrid á aquella cárcel un caballero en quien recaen sospechas, y que, según parece, ha sido diputado á Cortes en más de una legislatura.

Circula por Ronda según vemos en un colega local, una especie por todo extremo peregrina.

El conductor del coche fúnebre tiene una gallina, la cual nada ofrece de particular, y cuya gallina ha puesto un huevo—no de oro—circunstancia que nada tiene tampoco de extraño. Pero aquí entra lo maravilloso.

El huevo tiene una forma rarísima, casi plano, y mirado al través se vé dentro la imagen de la Virgen del Carmen, según unos; de la Purísima Concepcion, según otros.

Hasta qué punto habrá llegado la sensacion se comprende con decir que personas muy ilustradas han mostrado curiosidad por ver ese huevo prodigioso.

De una captura de gran consideracion dan cuenta los periódicos de Vigo.

En el vapor «Frankfurt», que hizo el viérnes escala en aquel puerto, vá para Amberes el súbdito alemán Emil Tohani Heinrich Stemberg, detenido por la policia en Buenos-Aires como presunto autor de una estafa de 30.000.000 de reales, cometida en una casa de comercio de Altona, de la cual era tenedor de libros.

Enterado el comandante de marina y alcalde, por el cónsul alemán, de la llegada en dicho buque de este supuesto criminal, depusieron el envío á bordo de dos cabos de mar y el jefe de la guardia municipal, para vigilar.

El preso viaja bajo la responsabilidad

del capitán del barco, que lo lleva en la barra convenientemente aprisionado con grilletes.

La Revista de Inca da la voz de alerta a fin de que no se reciba moneda de cobre empaquetada sin antes cerciorarse de su legitimidad.

Nunca está demás un aviso en este sentido, pues aparte de que alguno que otro paquete suele contener falta en la cantidad también los hay con piezas falsas.

En Prusia se han dictado las más severas órdenes para que se cumpla la ley relativa á los castigos por falta de asistencia á las escuelas, que impone una multa ó prision á los padres, tutores ó curadores de los niños y á los fabricantes que den trabajo á los aprendices en las horas de clase.

En España debiera imitarse esa buena costumbre.

De estudiante modelo puede calificarse uno que, durante el mes de Junio próximo pasado, se examinó en el Instituto de Valencia, de diez asignaturas, obteniendo diez notas de sobresaliente, ha obtenido período á seis premios y los ha obtenido todos; se ha graduado de bachiller, logrando el premio en el ejercicio de ciencias, y por último, ha sacado los títulos de perito químico y mecánico.

Creemos que es esta la oportunidad para dar á conocer al país cuales son los artículos que están sujetos al pago de derechos de aduana á su introducción en Inglaterra:

Vinos y alcoholes de cualquier clase, según fuerza alcohólica, desde 1 chelín á 16 chelines y 6 peniques por galón.

Naipes, cada docena de barajas, 3 chelines, 9 peniques.

Achicoria cruda, por quintal, 13 chelines, 3 peniques.

Idem tostada, por libra, 2 peniques.

Cacao, por libra, 1 penique.

Chocolate, por libra, 2 peniques.

Café, por quintal, 14 chelines.

Higos secos, ciruela y uva pasa, por quintal, 7 chelines.

Té, por libra, 6 peniques.

Tabaco y cigarros, por libra, desde 3 chelines, 10 peniques, á 5 chelines, 6 peniques.

Oro y plata labrada y sin labrar, jabón que contiene licor, nafta y licores volátiles, como el éter y el cloroformo, pagan derechos, según valor ó fuerza.

Con la excepción de los artículos enumerados en esta tabla, todos los demás entran libres de derechos.

En la playa del Astillero, frente á la calle Nacional del distrito de la Barceloneta, se construye el casco de un pailebot de vela, que será destinado á la carrera de las Baleares.

La Junta de Instrucción pública de esta provincia ordena á los Maestros que en plazo breve manifiesten si ó no disfrutan de las retribuciones escolares que les concede la vigente ley del ramo, expresando en el primer caso la forma en que lo perciben, y en el segundo las causas que hayan dado lugar á que dejen de disfrutarlas.

En la Basílica de San Pedro se ha celebrado solemnemente la primera misa de M. Augusto Fulton, joven negro procedente de los Estados-Unidos, que había sido enviado á Roma por un Prelado americano para que siguiese en la capital del orbe católico los estudios eclesiásticos. Este el pri-

mer sacerdote negro procedente de los Estados-Unidos.

Según dice *El Ebusitano*, de Ibiza, en los días 27 y siguientes del mes último debían verificarse en aquella ciudad elecciones municipales para cubrir las siete vacantes que existen en el ayuntamiento; pero los colegios electorales permanecieron desiertos y no ha podido verificarse la elección anunciada.

Con motivo de un artículo publicado el 21 del pasado Junio por *El Consultor de Ayuntamientos* referente al nuevo sistema de contabilidad municipal, el señor Gobernador civil de esta provincia ha prevenido á los Secretarios de Ayuntamiento, que al dar cumplimiento á dicho servicio se atengan única y exclusivamente á las instrucciones recibidas del Sr. Contador de esta Excm. Diputación provincial.

La Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia ha reclamado de la Diputación y Ayuntamientos una copia de sus presupuestos en la parte referente á haberes, sueldos y asignaciones, premios y comisiones de los empleados activos y pasivos; cuyo servicio deberán evacuar durante el presente mes de Julio á tenor del artículo 24 de la Instrucción del ramo.

La señorita de Palencia doña Luisa Domingo, hija del maestro de obras D. Primitivo acaba de recibir la licenciatura en medicina y cirugía en la Universidad de Valladolid, siendo la primera que termina esta facultad en toda la región castellana.

Según relación de los ingresos y gastos que han tenido lugar con cargo á los fondos de la Comisión provincial de las Baleares, de defensa contra la filoxera, durante el año económico de 1885-86, ascienden:

Ingresos	8.034'41 pts.
Gastos	7.890'09 "

Existencia	144'32 pts.
------------	-------------

Durante el pasado mes de Junio han sido en Loja tan frecuentes los terremotos, que, según de allí nos dicen, pocos han sido los días en que han dejado de sentirse.

El día 2 del presente, á las once de la noche próximamente y con algunos segundos de intervalo, se sintieron dos oscilaciones de mucha intensidad.

Dice un colega valenciano que el martes se vió pasar sobre Alicante y á unos doscientos metros de altura, un globo de grandes dimensiones, que con gran rapidez seguía la dirección del Noroeste á Sudoeste. Se ignora el punto de su procedencia, ni se tiene noticia de sitio en que haya podido verificar su descenso.

Queda anunciada para el día 25 del actual mes, la salida del puerto de Barcelona del vapor-correo *Ciudad de Santander*, para la Habana y Puerto-Rico.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 16.—8 n.  
La Comisión de presupuestos del Congreso, ha introducido una economía de cien mil pesetas en el de Puerto Rico.

El Senado constituido en sesión secreta denegó la autorización pedida por el Tribunal Supremo para procesar al Marqués de Villamejor, concediéndola para hacerlo contra el Marqués de Campo.

Madrid 16.—9'45 n.  
El Congreso ha desechado las enmiendas presentadas al proyecto de supresión de las Cajas especiales, sal-

vo la Pía de Jerusalem.

El proyecto de obras en los puertos fué aprobado por 100 votos contra 19.

Madrid 16.—10'30 n.

Se ha concertado un duelo á pistola entre el Ministro de la Guerra francés, General Boulanger, y el Senador legitimista, Barón de Laurenty

Aumentan las probabilidades de que se forme en Inglaterra un ministerio Salisbury ántes de la apertura de las Cortes, que debe verificarse el día cinco de Agosto próximo.

Madrid 16.—10'35 n.

En el Senado el general Salamanca rogó al Ministro de la Guerra que el gobernador que era de la fortaleza de San Julian (Cartajena) cuando fué sorprendida y tomada por los revolucionarios, cumpla la pena de castillo en vez de la de prision que le ha sido impuesta. Contestóle el general Jovellar que era imposible por tratarse de una condena de seis años. Replicó el primero, insistiendo en que se acceda á la conmutación, y duplicó el Ministro de la Guerra que estudiaría el asunto.

También contestó el general Salamanca á las alusiones que le había dirigido en la sesión anterior el general Quesada.

Madrid 16.—11'45 n.

Se procede con gran rapidez á la recomposición de la fragata «Blanca», cuyo viaje acaba de acordar el Ministro de la Guerra, Sr. Beranger, se limite á los puertos de Holanda, Bélgica, Inglaterra y Francia.

Madrid 17.—10 m.

En votación ordinaria aprobó ayer el Congreso el proyecto de supresión de las Cajas especiales. Inmediatamente fué remitido al Senado, donde hoy será leído, procediéndose en seguida al nombramiento de la Comisión que ha de formular dictámen en el mismo.

Madrid 17.—9'35 m.

La Comisión que entiende en el suplicatorio para procesar á un diputado, acordó acceder á la petición del Tribunal Supremo.

«El Correo» atribuye á intrigas de los políticos conservadores la caestión de los arroceros valencianos.

Madrid 17.—10'50 m.

El Banco de Castilla ha pagado letras importantes de Manila, resultando falsificadas las firmas de los Sres. Figuerola, Silvela, Whagon y otras personas. Parece que existen más letras falsas con cargo al Banco de la Union.

Los Sres. Capdepon, Protario y Gomez confían arreglar el asunto delicado de los arroces valencianos.

Madrid 17.—10'45 m.

En la reunión que han celebrado esta noche los diputados castellanos, acordaron reproducir en el Congreso la proposición que fué desechada por el Senado, previas las modificaciones que en ella verificará el Sr. Nuñez de Velasco. Se proponen así mismo dirigir una circular á las provincias, explicando su conducta.

Madrid 17.—11'45 m.

Los Sres. Arcos y Mellado conferenciaron con el Ministro de la Guerra para pedirle que aunque los presupuestos de su departamento no llegaran á discutirse, realice inmediatamente la reforma sobre aumento de sueldo á los capitanes y tenientes coroneles con mando. El general Jovellar se manifestó inclinado á complacerles, asegurándoles que estudiaría el medio adecuado y legal

## Sección recreativa

### De sobremesa

En un examen:

El examinando se queda cortado, y un individuo del tribunal le dice:

—¿Le perturba á V. la pregunta?

—No señor, contesta el interrogado, lo que me pone en un brete es la respuesta.

Un marido viejo decía á su mujer, que era joven y bella:

—Recibes con demasiada frecuencia á Julio, y no me gusta que te muestres tan amable con él.

—Puedes estar tranquilo por ahora. Si me hace la corte es para casarse conmigo cuando tú te mueras. Conque descuida.

Un caballero ha comprado un paraguas que tiene el doble inconveniente de no abrirse sin dificultad, y una vez abierto, de no cerrarse sino tras grandes esfuerzos.

Acude á hacer la correspondiente reclamación al comerciante que se le ha vendido, y éste le contesta con la mayor sangre fría del mundo:

—El paraguas es soberbio, sino que usted le habrá expuesto á la humedad.

### ROMPE CABEZAS

Buscar seis nombres de otros tantos rios principales de Europa, y colocarlos en columna de manera que las letras del medio formen el apellido de un célebre filósofo catalán cuya temprana muerte lloran á la par la Iglesia y las letras españolas, el insigne.....

### TRIANGULO ENIGMÁTICO

Sustitúyanse estos puntos por letras que leídas horizontal y verticalmente digan:

- 1.º Ciudad de España.
- 2.º Piedra preciosa.
- 3.º Producto igneo.
- 4.º Rey de Israel.
- 5.º Nota de música.
- 6.º Vocal.

### SEMBLANZA HISTÓRICA

Por más que mucho busqué, no encontré lo que buscaba; y así la luz que llevaba, desengañado apagué.

Lléveme, como el caracol, mi morada á donde fui, y con un gran rey reñí, porque me quitaba el sol.

### LOGOGRIFO NUMÉRICO

- |   |   |   |   |   |   |   |           |
|---|---|---|---|---|---|---|-----------|
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | Flor.     |
| 4 | 1 | 6 | 5 | 2 | 3 |   | Ave.      |
| 7 | 6 | 1 | 2 | 5 |   |   | Arbol.    |
| 6 | 3 | 4 | 7 |   |   |   | Molusco.  |
| 2 | 7 | 6 |   |   |   |   | Adverbio. |
| 4 | 5 |   |   |   |   |   | Rio.      |
| 3 |   |   |   |   |   |   | Vocal.    |

Soluciones del sábado anterior

A la charada: A-NA-GRA-MA.

Al cuadro enigmático:

R E N O  
E T E R  
N E V A  
O R A N

Al acertijo: SELIM.

Al logogrifo numérico: TESALONICA.—CELESTINO.—ANACLETO.—AILANTO.—CEILAN.—TALCO.—LENA.—ELA.—LA.—O.—NI.—TAL.—LEON.—CISNE.—ATENAS.—NICOLÁS.—ALICANTE.—ESCALANTE.—ESTANISLAO.

**Seccion comercial**

Barcelona 16.—4 t.

4 por ciento int.	60'420
4 por ciento Exterior.	60'920
4 por ciento amortizable.	76'250
B. H. de Cuba.	91'500
B. Hispano Colonial.	42'000
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	33'500
F. C. del N. de España.	74'500
Orenses.	11'360
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	36'750
Id. Almansa.	54'750
Id. Norte.	00'000
Carpetas liberadas.	84'000

Madrid 16.

4 p. Interior.	60'350
4 p. exterior.	00'000
4 p. amortizable.	76'750
B. Hipotecarios de Cuba.	92'050

**Movimiento del Puerto.**

Entrados

De Mazagán polacra goleta «Isabel» Capitan D. Bernardo Roca con 7 trips. y habas.

Despachados

El 16.—Para Barcelona balandra «Antoneta» patron Andrés Nadal con 5 trips. y lastre.

Para Ciudadela laud «Joven Juanito» patron Miguel Buenaventura con 5 trips. y maderas.

El 17.—Para la mar escuadra de instruccion inglesa compuesta de los cruceros «Active» arbolando la insignia del Comodoro Mr. R. O. B. Fitts-Rog; «Rover» «Vilage» y «Calipso».

Para Barcelona vapor-correo «Puerto Mahon» Cap. D. José Pons con 22 trips. efectos y la correspondencia.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

S. Alejo confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. Maria.

Mañana tercer domingo de Julio, consagrado por los Terciarios del P. de S. Francisco de Asis, por lo mismo tienen misa y comunión á las 7, á las 10 la mayor con el S. Evangelio predicado, y por la tarde esposicion de S. D. M. despues de Visperas teniendo lugar los devotos acostumbrados cultos y despues de la reserva práctica del Viacrucis.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, continúa el devoto y solemne Octavario consagrado á la excelsa Madre titular; á las 7 misa con plática, comunión general y motetes: á las 9 y media se vestirá el Hábito á una Hermana Terciaria del Carmen, luego empezará la misa mayor en la que comulgarán y profesarán otras dos Terciarias de Maria del Carmen, habrá sermón que dirá el Rdo. Sr. Economo de Sta. Maria. Por la tarde solemnes Visperas, despues se practicará el Octavario, sermón que dirá D. Jaime Tutzó Pbro. á las seis saldrá la procesion recorriendo el distrito y terminará con una solemne Salve todo en honor de la Reina del Carmelo.

Parroquia de Sta. Maria, á las 9 y media Horas y luego la misa mayor con explicacion del propio Evangelio; á las 11 la misa última. Por la tarde Visperas Completas y despues se rezará la devota Corona á la Virgen de los Dolores.

Lunes, continuará en el Carmen el solemne Octavario, á la misa mayor predicará D. Antonio Pons Pbro. y al anocheecer los acostumbrados cultos.

**Santo de mañana**

S. Bruno obispo, Sta. Sinforsosa viuda y sus siete hijos mártires.

**ANUNCIOS**

**Casino el Isleño**

El domingo próximo 18 del corriente,

de 10 á 12 de la mañana, tendrá lugar la votacion para la renovacion del cargo de Vice-Presidente.

Mahon 12 Julio 1886.—Maspoeh. Vice-Secretario.

**Casino El Isleño.**

En el sorteo verificado hoy han salido amortizadas las acciones números 6, 18, 24, 25, 39, 53, 67, 71 y 73, pudiendo desde luego presentarla al cobro en la Tesoreria de la Sociedad.—Mahon 12 Julio 1886, Maspoeh Vice-Secretario.

**Administracion Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores.**

Se convoca la Junta general ordinaria de sócios comanditarios á los efectos del Reglamento, para el martes 20 del corriente en casa del infrascrito á las seis de la tarde.—Mahon 13 Julio de 1886.—Juan Tallavull.

**Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.**

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 26 de Julio.

Ha de constar de dos series de 25 mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos, y por consiguiente á 3 pesetas la fraccion ó décimo. Los premios han de ser 1,220 premios por cada serie importantes 547.500 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
14 de 5.500	35.000
1.000 de 300	300.000
2 aprox. de 2.500 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor.	5.000
2 id. de 1.550 para el premio segundo	3.100
99 aprox. de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que otenega el premio de 80000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de centena del premiado con 40.000 pesetas.	29.700

1220 547.500

Mahon 17 de Julio de 1886.—Administrador, Diego de la Torre.

**Alcaldia de Villa-Carlos**

La festividad de S. Jaime patron de esta Villa, se celebrará los dias 24 y 25 del actual, con carreras de caballos, potros, mulos, burros y pollinos, los cuales, serán premiados con una cuchara de plata cada una. Las carreras empezarán á las 5 de la tarde del referido dia 25, debiendo observarse las reglas siguientes:

- 1.ª Para ganar premio será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.
- 2.ª Las carreras tendrán lugar en la misma forma que los años anteriores, saliendo al propio tiempo las caballerías y dando el «sus» el Sr. Presidente cuando estén en linea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida podrá dárseles el «sus» parados colocándose en este caso frente el sitio de la presidencia.
- 3.ª Los ginetes que en el caso de correr cierran el paso á sus competidores (vulgarmente «tancar») no tendrán opcion al premio y se les impondrá la multa de 250 pesetas.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Villa-Carlos 15 Julio 1886.—osé Vila.

**El Comandante Militar de Marina de esta Provincia.**

Hace saber: Que no habiendo podido verificarse por falta de asistencia la eleccion de los dos Señores Consignatario y Naviero que deben formar parte de la Junta Espe-

cial que han de formular el Reglamento y Tarifa que han de regir para los Prácticos de este Puerto, se convoca una nueva reunion de dichos Señores para el próximo jueves 22 á las 10 de la mañana y en las oficinas de esta Comandancia de mi cargo, rogando se sirvan concurrir á fin de evitar el nombramiento de oficio.

Mahon 16 Julio 1886.—Juan Cardona y Netto.

Hace saber: Que por Real orden 12 del mes último, se dispone que en lo sucesivo no deben efectuarse reenciones en los haberes de la Marinería del servicio de los buques de la Armada por deudas particulares.

Y se hace público por medio de este anuncio, para conocimiento de quienes pueda interesar; con el bien entendido que esta Comandancia no puede en lo sucesivo admitir ni dar el curso correspondiente á las instancias que se presenten, solicitando y reclamando cantidad alguna por deudas particulares de los referidos individuos de Marinería que se hallen cumpliendo su campaña en los buques de guerra.

Mahon 16 Julio de 1886.—Juan Cardona y Netto.

**Subasta**

El dia 21 del actual, á las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal y á voluntad de sus dueños, dos casas situadas en esta ciudad calle de Gracia, marcadas con el número 135 y 137; y la otra con el número 158.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los títulos y condiciones.

**CARBONES MINERALES**

PARA USO DOMESTICO.

Cok, clase superior muy económico. Id. otra clase procedente de gas. De llama, para cocinas construidas expresamente para gastarse dicho carbon. Se reciben encargos en la Agencia de los Sres. Sintés y Cardona, calle Nueva, 24.

**En la calle de la Marina n.º 3**

accesorio, se construyen diferentes objetos de esparto, como son: carrichs, espuestas, esterás, fundas de todas clases para botellas garrafones, etc. á precios módicos.

3 MARINA 3

**PIANO**

Hay uno para alquilar de muy buenas voces, que se dará por un precio módico. En esta imprenta informarán.

**LA PREVISION**

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; const. tucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientas y clases menos acomodadas. Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J Hernandez:—MAHON.

**Interesante**

Con gran rebaja sobre el precio del catálogo, hay una partida de libros nuevos para vender.

**3 Arravaleta 3**

**COLOCACION**

La desea un joven de 21 años. Informarán calle Nueva número 3.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

**REGALO A LOS ZAPATEROS**

Se participa á los oficiales zapateros que, tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legítima TINTA AMERICANA de Martin Valls.

**Leed y fijad vuestra atencion**

en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores del

**ESTABLECIMIENTO DE DROGUERÍA**

DE

**MARTIN VALLS**

8 ADNOVER 8

**SE HAN RECIBIDO**

10,000 paquetes espelmas á	2'40 rs. vn. uno
2,000 docenas carretes 200 yards, marca legítima Cabeza Gamuza (Cabreta) Goggingen garantido	5'00 » docena
500 cajas algodón Crochet color, que se pueden obtener al precio de	10'00 » una
500 cajas algodón Crochet blanco desde el número 30 al número 70.	Igual precio de fábrica.
1,000 paquetes hilo zapatero, varios números	
Número 6.	4'20 rs. paquete
Número 7.	5'00 » »
Número 8.	5'50 » »

Acudid, pues, á comprar géneros legítimos y garantidos á precios fabulosamente módicos.

**Drogueria Mahonesa de Martin Valls, Hannover, 8.**